

Verbandsnachrichten

Vergabe (!), am 10. Juni 1906 statt. Am 4./5. August 1907 führte Bern-
eck als 1. Sektion unseres Verbandes das Kantonturnfest durch. In den
Jahren 1907 und 1908 wurden Sonderkurse angeboten, um das Kunst-
turnen zu fördern. Gleichzeitig wurden auch das Nationalturnen und das
Schwingen forciert. Der Turnverein Grabs führte am 4. September 1910
das 2. Verbandsturnfest durch. 1912 nahmen auch einige Sektionen aus
unserem Verband am Eidg. Turnfest Basel teil. 1913 wurde das 3. Ver-
bandsturnfest nach Goldach vergeben. Bereits 1914 fand wieder ein Kan-
tonturnfest im Rheintal statt, diesmal in Altstätten. Die Vorarlberger
Turner, die als Gäste teilnahmen, wurden vom Fest weg an die Front ge-
rufen. Der 1. Weltkrieg war ausgebrochen. Der Aktivdienst hatte grosse
Auswirkung auf den Turnbetrieb. Sämtliche Turnhallen wurden vom Militär
belegt. Trotzdem fand am 12. Juni 1916 in Rheineck ein Rheintalisch-
Oberländischer Bezirksturntag statt. 1919 wurde das 5. Verbandsturnfest
in Buchs abgehalten. Am Kantonturnfest 1920 in Walenstadt beteiligen
sich 19 Sektionen aus dem Rheintal mit total 300 Turnern. Von 100 ab-
gegebenen Einzelkränzen gingen 46 an unseren Verband!

Die Führungscrew der Gründungszeit

Präsidenten	1905 – 1907	J. Lippuner, Balgach
	1908 – 1917	Hs. Wihler, Altstätten
	1918 – 1920	J. Frei, Azmoos
Oberturner	1905 – 1907	Ulr. Schläpfer, Azmoos
	1908	Fr. Zollinger, St. Margrethen
	1909 – 1917	E. Studer, St.aad
	1918 – 1936	E. Tribelhorn, Steinach

Quelle: Chronik 1905 – 1980, verfasst von Ehrenmitglied Alfred Sidler ...,
Heerbrugg

Peter Jüstrich



Postkarten-Rückseite II. Verbandsturnfest Grabs 1910



Pferdpauschen am Kantonturnfest Altstätten 1914